

**BASES**  
 Este periódico se publica todos los días, menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.  
 Oficinas: Beato Diego, de Cádiz, n.º 6  
 Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50  
 Provincias, trimestre 4.50  
 Número del día 10 céntimos.  
 Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

## ¿Y DESPUÉS?

Suponerse que en un momento pueden variarse todos los moldes sociales; que es fácil que en un cerrar y abrir de ojos desaparezca todo lo que cuenta con una base construida tras millares de siglos, es en honor de la verdad el más grande de los absurdos y la mayor de las utopías.

Y como en todo cálculo y en todo raciocinio cuando las consecuencias son equivocadas el todo resulta un disparate así se ve lo que se consigue con esas manifestaciones de luchas y de guerra.

A virtud de un derecho, o sea el de cada cual es dueño de realizar su voluntad siempre que esta sea perfectamente lícita, se declara un gremio en huelga.

A virtud de otro derecho se pretende por otros gremios hacer manifestaciones de solidaridad y se llega a ese moderno ideal de los exaltados que se conoce con el nombre de huelga general.

La vida de un pueblo se paraliza, quienes sufren las consecuencias de este daño no son precisamente las clases acomodadas, contra las cuales se pretenden asestar esos golpes, sino los humildes, los pobres, que ven que les falta el pan a los suyos, que no pueden proporcionarse lo necesario para la vida ordinaria.

Y los que realizan esa manifestación societaria, los que negándose a trabajar dejan de percibir su salario ¿qué les ocurre?

Pues padecen hambre, miseria; como no tienen capital de qué disponer sufren privaciones sin cuento y todo esto por un placer que no se explica pues no por la huelga le falta pan al bien acomodado y al que posee elementos de fortuna.

Después, como la máquina humana necesita el alimento, tiene que darse por terminada la huelga, volver al trabajo como antes, y si no realizan esto caer en la desesperación, que la necesidad trae consigo, faltar a las leyes, alterar el orden y dar por lo tanto lugar a que la fuerza pública tenga que imponerse con todas sus consecuencias.

## LOS DARDANELOS

Iniciado el ataque a los Dardanelos, la guerra adquiere un nuevo prestigio.

El Oriente se despierta a los cañonazos de la «Queen Elisabeth».

De una guerra gris y fría, a base de fanala, vamos a una guerra brillante y fastuosa.

Los pintores tienen ahora nuevos elementos de color; los poetas tienen palabras magníficas.

Leer el telegrama más ramplón sobre las operaciones en los Dardanelos es, por la fuerza evocadora de los nombres, casi tanto como leer un poema antiguo.

Pero hay algo más. Todos esos nombres sonoros, las Troya y Samotracia, Sertos y Abydos, Lesbos y el Helesponto, que ennoblecen hoy las informaciones periodísticas, no pasan en balde a la realidad telegráfica desde el poema y desde la leyenda.

Es que una nueva vida está a punto de comenzar para ellos.

El Oriente se despierta, como digo, y desde las orillas del mar Egeo hasta las más lejanas costas del Mediterráneo prodúcese una gran inquietud.

La historia va a renovarse, la política va a cambiar.

Y artísticamente, el lector de periódicos tiene ahora la sensación que tenía

antes el viajero cuando, en ruta hacia Constantinopla, llegaba a los Dardanelos y veía surgir de pronto ante sus ojos cúpulas y minaretes bajo un cielo que, mientras no se demuestre lo contrario, se seguirá llamando de púrpura.

Esa sensación la he tenido yo hace cosa de seis meses.

Yo iba a Constantinopla a bordo del «Senegal», un barco de las Mensajerías Marítimas francesas.

La señora Sarah Bernhardt, en «tournee» por los Balkanes, se había embarcado con su «troupe» en el Pireo, y una serie de actores gesticulantes, asomados a la borda del barco, iban pregustando nombres y repitiéndolos de una manera enfática.

Aquí está Abydos—decía alguien, leyendo el «Baedecker» ó el «Johanne».

De aquí salía Leandro todas las noches y se iba a nado hasta ahí enfrente donde le aguardaba Hero. ¿Ve usted aquella mancha blanca? Pues allí es donde Hero encendía su antorcha para enseñarle el camino a Leandro. Lord Byron estuvo a punto de ahogarse aquí. Se fué también a nado desde Abydos a Lextos, y eso que no tenía ninguna novia que le esperase.

Por aquí—se decía luego—atravesaron el estrecho los ejércitos de Jerjes sobre puentes de barcas.

Por aquí lo cruzaron las tropas de Alejandro.

Los argonautas, en busca del vello-cino de oro, pasaron también los Dardanelos...

Era un lío de historia y de leyenda.

Había quien, viniendo desde Marsella y atravesado el estrecho de Mesina, confundía Lextos y Abydos con Scila y Caribdes.

Los actores de la «troupe» de Sarah Bernhardt eran el elemento más intelectual del barco.

Además de ellos venían a bordo negociantes en vinos de Palestina, en tapices de Smirna ó en pasas de Corinto; gentes que hablaban diez ó doce lenguas, judíos, griegos, turcos, armenios, persas... y yo, que procedía de Madrid, donde no se cree en el resto del mundo, y donde a los argelinos que venden chucherías se les pregunta si son de la cocquera del Rastro...

Los judíos me dirigían la palabra en un español arcaico, ante el cual yo me sentía avergonzado como español, y me decían «vnesamerced».

Y recorrimos los Dardanelos y atravesamos el mar de Mármara.

El barco fondeó de noche ante Constantinopla, cerca de las islas de los Principes, que ahora están, según parece, admirablemente fortificadas.

De acuerdo con las ordenanzas turcas, no desembarcamos hasta el amanecer.

Y unos y otros nos diseminamos por aquella Constantinopla sucia, fangosa, maloliente, pero cuya perspectiva, desde el mar, era de lo más hermoso del mundo.

Constantinopla ha sido siempre uno de los grandes amores de Guillermo II, cuyas aspiraciones políticas más importantes podían esbozarse en forma de itinerario de ferrocarril:

«Berlín, Constantinopla, Bagdad, Golfo Pérsico».

Cuando todo el mundo decía horrores de Abdul Hamid, el Kaiser fué y le dió la mano.

Luego se marchó a Palestina y pro-

nunció un sermón en el Huerto de los Olivos.

Después se hizo amigo de Enver Pachá y de los jóvenes turcos.

En mis tiempos de Constantinopla, Alemania iba derrotando allí rápida y eficazmente a Francia y a Inglaterra.

Se enseñaba el alemán en infinidad de escuelas, la industria alemana primaba sobre todas las otras, el Ejército estaba en manos de Alemania.

Ahora las escuadras aliadas parecen dispuestas a tomar Constantinopla; y los tratadistas en política internacional pueden explicar la importancia enorme que tendrá esta, no sólo en los destinos de Turquía, ni en los de Rusia, ni en los de los Balkanes, ni en los de Alemania y Austria, sino también en los de otros países que han conservado hasta hoy una actitud neutral.

JULIO CAMBA

Zurich, Marzo 1915.

## Por Telegrafo

Madrid, 11 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Consejo de ministros

El Consejo de ministros se ha reunido a las 11 de la mañana en la Presidencia, terminando a las 2 de la tarde.

Dato, al terminar, dijo que se había aprobado la distribución de fondos del mes.

La mayor parte del tiempo lo había invertido Bugallal en dar extensa cuenta de la aplicación de la ley de subsistencias.

También cionos cuenta—agregó el presidente—de una real orden que prepara concentrando en aquella todas las materias explosivas que han sido objeto de prohibición para la exportación.

Asimismo recogerá en otra real orden aquellos otros artículos que han sido gravados con derechos de exportación.

Examináronse expedientes de indulto que se elevarán a la firma del Rey el Viernes Santo.

El ministro de Estado enteró a sus compañeros de los telegramas recibidos del extranjero.

Faltando tiempo para examinar diversos expedientes, convinieron en volver a reunirse a las cinco de la tarde.

Aprobóse un decreto sobre concurso para provisión de briquetas de carbón nacional para los buques de la Armada.

### Varias noticias

#### Horrible catástrofe

Dicen de Pontevedra que las víctimas de la catástrofe ferroviaria son 17 muertos y 18 heridos, varios de ellos gravísimos.

El furgón de cabeza y dos coches de tercera, quedaron destrozados.

Con gran trabajo pudieron extraerse de entre los montones de astillas, los cadáveres desfigurados de varias de las víctimas.

El cuadro era horrible. Algunos de los heridos tenían astillas clavadas en el cuerpo.

Todos los heridos fueron curados de primera intención en pleno campo.

Créese que debajo de los vagones habrá más víctimas.

Entre éstas hay varios artistas de la compañía de zarzuela Angoloti. Resultaron muertos, el director Ango-

loti y el tenor Torregrosa, la esposa de éste y un corista.

También hay seis heridos de la compañía.

Quedaron rotas las líneas telegráfica y telefónica, pero el celador Eugenio Salgado, que iba en el tren, las empalmó, comunicando con diferentes puntos pidiendo socorro.

Comunicó largo rato con Vigo y Pontevedra, realizando todo este trabajo apesar de que entre los heridos encontrábase su esposa con ambas piernas fracturadas.

El alcalde de Vigo habilitó camas en el hospital, organizando los auxilios la Cruz Roja.

### El conflicto europeo

Telegrafía de Constantinopla que las tropas inglesas, al intentar avanzar a lo largo del río Karun (golfo Pérsico) sufrieron una derrota.

El día 3 las tropas inglesas atacaron las posiciones turcas en la región de Ahvao; pero en un contraataque emprendido por las tropas turcas, ayudadas por voluntarios, las pusieron en fuga, obligándolas a cruzar el río Karun y refugiarse a bordo de sus buques de guerra.

Dejaron unos 400 muertos y heridos en el campo.

Las pérdidas sufridas por las tropas turcas son insignificantes.

El nuevo gabinete griego ha publicado una nota diciendo que para repenirse de los esfuerzos realizados en las guerras anteriores, Grecia siente imperiosa necesidad de mantener la paz.

Para ello adopta una estricta neutralidad.

No la abandona salvo compromisos que la obligaran como nación aliada.

Mientras tanto, se preocupará de que sus intereses prosperen, no arriesgando la integridad del territorio.

Publicáronse detalles del bombardeo de las flotas rusas a los puertos turcos del Mar Negro.

Algunas baterías costeras quedaron reducidas al silencio.

En Zungulbak los proyectiles causaron muchos incendios.

En la bahía fueron hundidos varios vapores turcos.

Las tropas italianas dispersaron en la Tripolitania numerosos grupos de rebeldes.

Estos abandonaron 159 muertos y numerosos heridos.

Los italianos tuvieron un oficial y tres soldados europeos muertos y dos oficiales y cuatro soldados heridos, y 20 soldados indígenas muertos y 20 heridos.

Al comenzar la guerra europea sólo tenía Italia en gradas, para ser construido, el dreadnought «Christóforo Colombo», de los cuatro que figuraban en el programa naval.

Una orden del Almirantazgo dispone se coloque inmediatamente la quilla del segundo, que recibirá el nombre de «Marco Antonio Colonna».

## NOTICIAS VARIAS

### Sublavero

Se anuncia por la Capitanía general de la primera región, un concurso para cubrir una plaza de sublavero de las prisiones militares de San Francisco, en la corte.

Los aspirantes han de ser cabos retirados ó guardias civiles en la misma situación.



El orden de preferencia para adjudicar dicha plaza, será el siguiente:

- 1.º Cabos de la guardia civil.
2.º Cabos de las demás armas y cuerpos.
3.º Guardias civiles de primera.
4.º Guardias civiles de segunda.

El agraciado disfrutará una gratificación de 500 pesetas anuales y tendrá alojamiento para él y su familia en el mismo edificio de las prisiones, siempre que esto sea posible.

Tendrá derecho a la asistencia facultativa, incluso la familia.

Se le proveerá de tarjeta para el suministro de medicamentos en las farmacias militares.

El límite de edad para este destino, será de 65 años.

E. P. D.

En el Hospicio provincial ha fallecido don José Romero Turné, de 79 años de edad.

En el asilo de las Hermanitas de los Pobres, doña Josefa Galocha Martínez, de 74 años.

En el Hospital civil, don Sebastián Torres Villegas, de 24 años de edad.

De Telégrafos

Al señor gobernador civil, dirige comunicación el señor jefe de Telégrafos de esta provincia, interesando relación de los pueblos en donde han de celebrarse elecciones de diputados provinciales, con el fin de disponer que las estaciones telegráficas tengan servicio permanente durante los días 14 al 18 inclusivos del mes actual.

Misa

En la iglesia de San Francisco y a las once de la mañana de ayer, tuvo lugar la misa con responso que por el alma del que en vida fué estimado amigo D. Enrique Muñoz, primer aniversario de su muerte, padre de la Sra. D. Enriqueta Muñoz de Alvarez, profesora de Ciencias de la Escuela Normal Superior de Maestras.

A tan religioso acto asistieron numerosísimos conocidos y todo el profesorado de la mencionada Escuela, como también las alumnas que siguen sus estudios en la Escuela Normal.

Una vez más enviamos nuestro pésame a la familia del finado.

Desgracia

El señor jefe de la estación del ferrocarril de Puerto Real, trasmite al señor gobernador civil el siguiente telegrama:

A la llegada a esta del tren correo número 166 ha sido arrollado un niño al intentar subir destrozándole la pierna derecha habiendo sido conducido al Hospital de esta población.

Fugado

La Alcaldía de San Fernando dice que el vecino de aquella población D. Manuel Suárez Muñoz dice que ha desaparecido del hogar paterno su hijo Francisco Suárez Sánchez de 18 años de edad y ruega a las autoridades le busquen y conduzcan a su domicilio.

La Sociedad Patronal

En reunión celebrada por la Junta Patronal de defensa de la Industria y el Comercio se acordó la elección de nueva Junta directiva quedando constituida en la siguiente forma:

- Presidente, D. José Moreno Utrera.
Primer Vicepresidente, D. Venancio Sánchez Valle.
Segundo Vicepresidente, D. Luis Macías Miranda.
Tesorero, D. Arturo Gallego Martínez.
Contador, D. Carlos Derqui.
Primer Secretario, D. Ángel Charlo Justo.
Segundo Secretario, D. Manuel Pérez Sáenz.

Vocales: D. Baldomero de la Quintana, D. Clemente Martínez Azcoytia, don Victoriano García Martínez, D. Manuel Escandón Noriega, D. Rafael Montiel Rocafull, D. Manuel Cajades, D. R. Ricardo Rodríguez Bodria y D. Bernardino Martínez Robles.

Sociedad

La de Agricultura de Ubrique ha elegido nueva Junta directiva y para la presidencia de la misma al Sr. D. Francisco Romero Pérez.

El Director general de Seguridad

En el expreso de ayer tarde marchó a Sevilla, el Director general de Seguridad Excmo. Sr. D. Ramón Méndez Alanis, acompañado del Comisario especial del ramo D. Guillermo Guillén y García Prieto.

En la estación le despidieron el Gobernador militar, D. José San Martín; el civil, D. Miguel Fernández Jiménez; Jefe de Obras Públicas, D. Enrique Martínez; Jefe de la Guardia Civil, Sr. Pereira; Jefe de Policía, D. Agapito Fernández; Jefe de Seguridad, D. Juan Villarreal; Inspector de Policía, Sr. Antequera y otros funcionarios de este cuerpo.

Deseamos su alivio

Se encuentra ligeramente indispuerto, el Comandante de Marina de este puerto D. Miguel Ambulody, cuyo alivio deseamos.

Buque de guerra

A las tres de la tarde de ayer salió para la mar el transporte de guerra «Almirante Lobo».

Título

Para su entrega al interesado se ha recibido en este Gobierno civil título de doctor en Medicina y Cirujía, expedido por la Universidad Central, a favor de don Fernando Camuñez del Puerto.

Circular

El «Boletín Oficial» publicará circular de este Gobierno civil, ordenando a los alcaldes de los pueblos en donde se celebren elecciones de diputados provinciales, comuniquen inmediatamente a dicho Centro el resultado de éstas, por los medios más fáciles, para lo que se da orden a las estaciones telegráficas tengan permanentemente abiertas éstas.

Demografía

Durante el pasado mes de Febrero se ha registrado en Cádiz, el siguiente movimiento de población:

Defunciones, 182.
Nacimientos, 148.

Accidente del trabajo

En la Casa de Socorro de Extramuros recibió curación el obrero accidentado en el trabajo, José Baone Carcaño, de contusión de 2º grado en la pulpa del dedo medio de la mano derecha.

Movimiento marítimo

Durante el pasado mes de Febrero han entrado en este puerto 157 buques de vela y vapor y de las siguientes naciones:

Dinamarqueses, 5; españoles, 136; franceses, 1; holandeses, 4; ingleses, 4; italianos, 1.

Subasta

La Comandancia de Carabineros de Cádiz, anuncia que a las 12 horas del día 24 del actual, se celebrará la subasta pública en la casa-cuartel de la misma Comandancia, para la venta de cinco caballos de desecho.

Instancia

La Alcaldía de La Línea remite al Sr. Gobernador civil para que se sirva elevarla a la Dirección general de Instrucción primaria y recomendarla, instancia solicitando que dicho Centro facilite material fijo del que construyen para las escuelas públicas nacionales, con el fin de poder establecer en la citada ciudad las tres gradnadas en proyecto.

Reclamado

La Comandancia de Marina de Cádiz, Juzgado de Instrucción, interesa la presentación ante la misma, de Hodge R., capitán que era en 9 de Abril de 1914 del vapor inglés «Ravenshae» y cuyo marino se encuentra procesado por averías ocasionadas en el muelle «Viniestra Valdés» de este puerto.

De elecciones

Recibió el Sr. Gobernador civil telegrama del Sr. Alcalde de Puerto Real

partipándose habían quedado constituidas las mesas electorales en todos los distritos sin novedad, habiéndose presentado tres credenciales de interventores, tres adictos y un liberal por cada sección y en la tercera a más un republicano.

Para inspección

Hoy saldrán para Algeciras y Ceuta a fin de inspeccionar las obras del puerto de ambas poblaciones, el ingeniero jefe de obras públicas don Enrique Martínez y el también ingeniero don Francisco García Sola.

Automóvil

Ha sido inscripto en el Registro Civil de este Gobierno con el número 150, el automóvil adquirido en Londres por don Joaquín Martínez de Pinillos y Turné.

Es de marca Wanderlé de 12-15-H.P. caballos de fuerza.

Tiene seis asientos, cuatro fijos y dos plegables y motor de gasolina.

Los estudiantes

Ayer por la mañana visitaron al señor gobernador civil una comisión de estudiantes, para rogar a dicha autoridad influya con el señor ministro de Instrucción pública sobre la petición que le hacen de que varíe el plan de enseñanzas.

El Prelado

Celebramos mucho la mejoría que ha experimentado nuestro Excmo. e Ilustrísimo Prelado.

Ayer dió un paseo en carruaje, acompañado de su secretario Dr. D. José Canals.

Expediente

Ayer salió para Madrid el expediente de concurso para la construcción de la casa para Correos en esta capital.

Reglamento

Para su aprobación remite la Alcaldía de Jerez de la Frontera, reglamento por el que ha de regirse la naciente sociedad de recreo denominada «La Concha», que ha de establecerse en la citada ciudad.

Reyería

En la tienda denominada «Los Sillones», sita en la calle de Plocia, cuestionaron anoche a las diez José Castro Aloy y José Pavón Castañeda.

Este resultó con una herida contusa de dos centímetros de extensión en la región parietal izquierda, de la que fué curado en el Hospital de San Juan de Dios.

La herida se la causó con una botella. El agresor fué detenido por el sereno Rafael Rodríguez, y el herido fué conducido al dicho establecimiento benéfico por un guardia de seguridad.

Protesta

El señor gobernador civil recibió anoche de la Asociación de dependientes de Jerez de la Frontera, escrito reiterando la protesta de que algunos establecimientos no cumplen con la Ley del descanso dominical.

Ruegan a dicha autoridad haga cumplir la citada Ley.

Asociación

La denominada Centro Obrero Instructivo de Ubrique ha elegido presidente de la misma a don José Salas Berenjano y secretario primero a don Antonio Marín, para cubrir estas vacantes, por haber hecho dimisión de dichos cargos los que los desempeñaban.

Ciencia española

Regreso a España del doctor Carpena. Su actuación en América.

Realizada su actuación universitaria en América del Sud, en breve llegará a España el doctor Fructuoso Carpena, a bordo del trasatlántico «Infanta Isabel».

Aun cuando su viaje no tenía más objetivo que el de dar un curso de Criminología en la Universidad de la Paz (Bolivia); a lo que fué invitado el año anterior hallándose en Berlín, su actuación se ha extendido de un modo extraordinario, por haber sido invitado por diferentes entidades, como el Colegio de Abogados de Valparaíso, y habiendo expli-

cado distintas é importantes materias en las Universidades de Santiago de Chile y Arequipa (Perú), Ateneo de Lima y Universidades de La Plata y Córdoba (República Argentina).

El doctor Carpena ha realizado también numerosas investigaciones científicas sobre la delincuencia de diversas razas indígenas; ha organizado lo más esencial referente al Congreso internacional de Criminología que se celebrará en Madrid, bajo la presidencia honoraria de S. M. el Rey de España, y ha constituido, entre otros, los Institutos Criminológicos de Bolivia y de Chile, en donde se han agrupado los más importantes hombres de ciencia de estos países.

Inútil sería añadir cuán intensa ha sido su labor y el éxito alcanzado, realmente extraordinario, y del que se ha ocupado toda la Prensa sud-americana; bastando indicar, para honra de la ciencia española, que entre los múltiples homenajes que se han tributado al doctor Carpena sobresalen la entrega de una medalla de oro por el Colegio de Abogados de Bolivia, y el acuerdo de colocar el retrato del ilustre criminalista español en el aula de honor de la Universidad de La Plata.

En el Centro Escolar

Anoche dió su anunciada conferencia en el Centro Escolar Gaditano y ante gran concurrencia, el doctor don José Luis Madero.

El tema a desarrollar era, «Criminales profesionales y vagos».

Los dos extremos que encerraba el tema fueron desarrollados por el orador con gran profundidad de ideas y datos.

Tiene el doctor Madero facilidad de palabra haciendo convencer en su peroración al auditorio.

Demostró que muchos de los criminales que ocupan hoy celdas en las Cárcels, podría remediarse con medios fáciles, pues se acañan delitos inconscientes, debido a la falta de cultura.

Al terminar el Sr. Madero su conferencia fué aplaudidísimo y al descender de la tribuna las felicitaciones fueron constantes.

El próximo sábado dará una conferencia el obrero don Manuel Sedano Rubio.

Disertará sobre el tema «El obrero y el estudiante, su cultura y su instrucción».

El Sr. Gobernador civil ha prometido concurrir.

La Junta directiva del Centro ha invitado según los deseos del orador, a los señores profesores públicos y privados de la localidad a que concurren a este acto.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 12. Las Cinco Llagas de Nuestro Señor Jesucristo, San Gregorio el Magno, papa, Cf. y Dr.

SANTO DEL DIA 13. San Leandro, arzobispo de Sevilla, y San Rodrigo mr.

Jubileo

Día 12.—En la iglesia de San Juan de Dios. Día 13.—En la misma Iglesia. Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

- Entrados: Vapor español «Torre del Oro», de Málaga. Vapor español «Cabo San Vicente», de Málaga. Vapor español «Teodoro Llorente», de Tänger.